



26.11.2010

Antrag 4 zum Haushalt 2011

Ärztliche Versorgung und Zentren

Bei der ärztlichen Versorgung verändert sich gegenwärtig die Situation. Zum einen gibt es für manche Arztpraxen keine oder nur sehr schwer Nachfolger. Zum anderen plant die Kliniken gGmbH beim Krankenhaus Bietigheim die Errichtung eines Ärztehauses.

Die Verwaltung möge in diesem Zusammenhang folgende Fragestellungen untersuchen und dem Gemeinderat berichten:

1. Welche Fachärzte sollen im Ärztehaus unterkommen?
2. Welche Folgen könnte dies für die Innenstadt, Ortszentrum Bissingen, Buch haben?
3. Gibt es kommunale Möglichkeiten zur Behebung des sich abzeichnenden Hausärztemangels?
4. Wo könnten Standorte angesiedelt werden für evt. Ärztehäuser in den Zentren?

Begründung

Arztpraxen sind zweifellos Frequenzbringer für die Innenstadt und die Unterzentren. In der Innenstadt bestehen z.Zt. 15 Fach- und Allgemeinarztpraxen mit ca. 75 beschäftigten Personen. Diese Ärzte behandeln pro Tag ca. 1000 Patienten. Mit dem Arztbesuch werden häufig Besorgungen verknüpft, die der Belegung der Zentren dienen. Eine Abwanderung bzw. eine Aufgabe bestehender Praxen bedeutet demnach Verlust an Zentralität und Kaufkraft.

Gleichzeitig zeichnet sich die Entwicklung ab, dass viele (Haus-)Ärzte ihre Praxis altershalber aufgeben, ohne Nachfolger zu haben – und dies vor dem Hintergrund einer immer älter und somit kränker und mobilitätseingeschränkter werdenden Bevölkerung.